

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNNA

ESPACIO ELECTORAL

AGUA. EDOMEX. PERIODISTAS-MOHAMED.



ELEAZAR FLORES

DELFINA GÓMEZ, acompañando en su palco al dueño del equipo VALENTÍN DÍEZ. Antaño los mandatarios hasta daban la PATADA INICIAL. ¿Hubo instrucciones?, es la única explicación, pues recuerde que en unión POLÍTICA-DEPORTE en los partidos del Toluca se promocionó la OPERACIÓN LOMITOS.

Consiste en que al medio tiempo, empleados de gobierno recorren las orillas del estadio sensibilizando para dar buen trato a perros y gatos. Incluso está la campaña PONTE CROQUETA.

Exceptuando al PAPA FRANCISCO, -cercano al deporte y lejano a lo mundano-, hay pocos argentinos bien recordados, -CABRAL-CORTEZ y párele-, de ahí que, será muy buen estratega pero como persona, con Mohamed ni a la esquina ni para centrar un balón.

CAMPEONATOS-. Imberbe en varios temas, más en el DEPORTIVO, van años y fechas del TOLUCAMPEÓN, pero antes, datos del DOMINGO 14, tirándose 24 penales, fallando lo dos porteros los que les tocó cobrar, y la consagración de ALEXIS VEGA.

Toluca se fundó en 1917, su primer campeonato en 1953, segundo y tercero en 1967-1968 con el inmortal NACHO TRELLES como entrenador, 1974 Ricardo de León, 1998-1999 y 2000 entrenándolo Enrique Meza con CARDOSO y CRISTANTE como figuras, 2005 Américo Gallego y los dos de este 2025.

Me pongo en manos del amigo GUILLERMO GARDUÑO para que me corrija.

Merecidísimo descanso a posibles lectores, reencontrándonos el primer lunes de 2026.

DESDE LAS ALTURAS



COLUMNNA



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

Siguen los cambios en el Gobierno del Estado y se mantiene la línea de nombrar a personajes con antecedentes cuestionables como fue el caso de la oficial mayor.

Ahora el turno fue para el titular de la Agencia Digital del Estado de México, quien salió de forma intempestiva.

Llega como encargado del despacho, Mauricio Martínez quien deja el ISSEMyM entre una muy cuestionable actuación y serios señalamientos en su contra. Incluso podría enfrentar acciones de la contraloría en caso de que los procedimientos mantengan su curso. COMENTARIO DEL DÍA

Ahora que la narrativa oficial tiene como uno de sus principales temas, la seguridad, vale la pena recordar los datos que dio a conocer el INEGI hace unas semanas en la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción de la Seguridad Pública.

Los datos principales. La tasa de prevalencia delictiva fue de 24 mil 135 víctimas por cada 100 mil habitantes.

Los delitos más comunes fueron el fraude, robo, asalto en la calle o transporte público y extorsión.

El 93.2% de los delitos no se denunciaron.

Mientras tanto, en los diferentes

niveles de gobierno toman en cuenta las denuncias como base para su disminución histórica de delitos. PREGUNTA DEL DÍA

¿Es entendible la política internacional de la mandataria Claudia Sheinbaum? ¿Está bien que defienda e interceda a favor de Nicolás Maduro, presidente de Venezuela? ¿Ir en contra de Estados Unidos o intervenir en temas que no le competen? ¿Pero cuando el gobierno de Estados Unidos le recomienda que no apoye a Cuba entonces si habla de soberanía? ¿Está bien que exija la no intervención en Venezuela y alegar soberanía cuando se trata de sus acciones?

La salida de David Villanueva Lomelí de la Agencia Digital del Estado de México fue una sorpresa para muchos, pero sin duda que es peor la noticia de la persona que llegó a sustituirlo aunque en este momento de forma interina.

El que llega como encargado del despacho es un funcionario de nombre Mauricio Martínez Sánchez, lo más extraño es que llega con malos antecedentes, algo que parece no importar en esta administración.

Sólo debemos recordar lo que pasó con Mónica Chávez cuando sale de la Secretaría de las Mujeres para llegar a la Oficialía Mayor.

Una de las funcionarias más criticadas los primeros años de la administración, fue sin duda la titular de la Secretaría de las Mujeres y no era para menos, el trato que le daba al personal estaba lleno de violencia laboral, tanta que incluso la acusaron, aunque desafortunadamente no pasó nada.

El desempeño en la dependencia tampoco fue de lo mejor, a pesar de eso fue promovida desde el grupo en el poder y ahora es la oficial mayor, un cargo con mucha más responsabilidad.

Pues parece que sucedió lo mismo. Otra vez un grupo en el poder se encarga de quitar a un funcionario que encabeza una instancia que será clave en el futuro.

La Agencia Digital tendrá un trabajo importante y se va a relacionar con temas nacionales.

Pero hacen a un lado a David Villanueva que tenía el perfil para ocupar el cargo y llega en su lugar un personaje que poco sabe del tema.

Mauricio Martínez trabajó durante varios años en el ISSEMyM una dependencia donde ya hemos anotado existe un grupo intocable que maneja las finanzas y sólo tiene relación directa con la gubernatura.

Tuvo cargos en diferentes instancias dentro del instituto, desde jefe de departamento hasta director de

Mientras tanto, en los diferentes

área y en todos los lugares era señalado por su falta de profesionalismo, pero también por temas de violencia laboral.

Es abogado, por lo que decir que tiene el perfil adecuado que se necesita para ocupar el cargo en la Agencia Digital parece poco probable.

Incluso se especula que tiene asuntos pendientes en la Contraloría, por lo que el apoyo para llegar a ese cargo saldrá muy caro políticamente para quien lo haya recomendado, ya sea en el grupo intocable de ISSEMyM o en gubernatura.

COMENTARIO DEL DÍA: AHORA QUE UNO DE LOS TEMAS PRINCIPALES DE LA NARRATIVA OFICIAL TIENE QUE VER CON EL TEMA DE SEGURIDAD Y LOS RESULTADOS HISTÓRICOS QUE DAN A CONOCER, VALE LA PENA RECORDAR DATOS DEL ENVIPE.

La Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública, sin duda es un trabajo de gran valor que ofrece información que sirve para cuestionar los datos que ofrecen los tres órdenes de gobierno en relación a la disminución de la inseguridad.

Tampoco se trata de que hacer un análisis a profundidad, con los datos más importantes es suficiente para poner en la balanza que tan ciertos son los logros que tanto presumen y la disminución histórica, al menos para el caso del Estado de México.

En México, la tasa de prevalencia delictiva fue de 24 mil 135 víctimas por cada 100 mil habitantes mayores de 18 años.

El 29% de los hogares en el país, al menos uno de sus integrantes fue

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruiz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatepa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición



COLUMNNA

¡Traición en Palacio! La Amiga Millonaria, los Narco-Millones y la Guerra Sucia que Hace Temblar el Trono de Claudia Sheinbaum!



EL HUSMEADOR

¡Escándalo explosivo en el corazón del poder! Mientras Claudia Sheinbaum sonríe en las mañaneras, los pasillos de Palacio Nacional arden en una guerra sin cuartel que amenaza con derribar todo el castillo de naipes de la 4T. ¡Las filtraciones no paran y huelen a traición pura! Primero, el bombazo que tiene furiosa a la oposición: contratos multimillonarios llueven sobre Minsa, la empresa de la íntima amiga de la presidenta, Alta-

gracia Gómez. ¡Más de 346 millones en un solo golpe para procesar maíz! Sheinbaum salió al quite, jurando que no hay conflicto de intereses, que su "asesora voluntaria" no cobra ni un peso... pero tuvo que cancelar parte del negocio ante el escándalo. ¿Casualidad? ¡Los pueros obradoristas ya encontraron la línea de flotación de Claudia: favoritismo descarrado a los cercanos mientras el pueblo aprieta el cinturón! Pero ¡no todo es unidireccional, queridos lectores! Desde el búnker presidencial contraatacan

con saña: exponen los excesos pequeñoburgueses de los "izquierdistas" de lujo. ¡Andrés Manuel junior viviendo como rey, Adán Augusto López en sus senatoriales intrigas, Ricardo Monreal con sus ambiciones desbocadas y Mario Delgado aferrado al botín de Morena! Los duros no tienen aliados ni espíritu de cuerpo: el senador llora por filtraciones venenosas de Raquel Buenrostro, mientras reciente los ataques ciberneticos del implacable Jesús Ramírez Cuevas, que guarda rencores mortales con el poderoso Omar García Harfuch. ¡Es una carnicería interna donde nadie se salva!

Y el golpe maestro viene del norte: ¡Estados Unidos aprieta como nunca! La detención en California del magnate Manfred Mauricio Quintanilla, socio clave de Transportes Unidos Mexicanos, revive el fantasma de la "Operación Polanco". ¡La DEA ya olfatea de nuevo aquellos millones narco del Cártel de los Beltrán Leyva que supuestamente financiaron la campaña de AMLO en 2006! Quintanilla, capturado por ICE, es el eslabón que podría llevar directo a Palenque. ¿Presión de Trump para doblar a México? ¡Las investigaciones avanzan y apuntan alto, muy alto! Claudia ganó tiempo defendiendo a su amiga, pero las filtraciones siguen cayendo como bombas. ¿Podrá la presidenta sobrevivir a esta tormenta de traiciones, millones sucios y sombras narco que acechan desde Washington? ¡El régimen tiembla, y el 2026 pinta sangriento! ¡No parpadeen, porque lo peor apenas comienza!

DERECHO DE PICAPORTE

México, de enero a noviembre de 2025, durante su participación en la reunión de Coordinación Interestatal contra el Robo de Vehículos, encabezada por las gobernadoras y representantes de Morelos, Ciudad de México, Guerrero, Querétaro, Hidalgo, Tlaxcala y Puebla.

"Es importante establecer que es primero gracias a la coordinación que hay entre los tres niveles de Gobierno, iniciando por nuestra Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, que ha hecho un gran esfuerzo. Segundo, la coordinación que hay con nuestros compañeros que tienen la Mesa de Paz", indicó la Maestra Delfina Gómez ...

A propósito, la estrategia Seguridad con Todo junto con la Estrategia Operativa Oriente siguen dando resultados tangibles, con una Guardia Municipal de proximidad y el trabajo coordinado permanente de prevención, vigilancia y reacción con corporaciones estatales y federales, la incidencia delictiva sigue a la baja, señaló el presidente municipal, Isaac Montoya Márquez, al referir que, de acuerdo a datos oficiales se registró una disminución del 73.6% en homicidios dolosos, en una comparativa del 03 de noviembre al 13 de diciembre 2024 vs 2025 ...

El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, acudió a la Toma de Protesta de la FECOBA, Federación de Colegios, Barras y Asociaciones de Abogados. "Creo firmemente que un Estado de Derecho fuerte se construye con instituciones sólidas, con profesionales comprometidos y con una justicia cercana a la gente", declaró, de los ediles varones, considerado mejor alcalde del Estado de México! ...

La Presidenta Municipal de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimerman, dio una gran fiesta popular con una posada al pueblo, de manera gratuita. "Con buena música, unión y momentos que se quedan en la memoria. ¡Que siga la celebración!" escribió en sus redes sociales la alcaldesa de extracción verde ecologista ... Nos leemos en enero ¡Felices fiestas de fin de año, navidad y muy próspero 2026, raza! ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

EL HUSMEADOR



COLUMNNA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

PORQUÉ UNOS SÍ Y OTRO NO?



CHARLY CARRETO

Sin afán de defender a nadie, porque siempre he dicho que, quien deba algo lo pague sea del partido político o movimiento que sea, o si cometen errores también serán sancionados.

Desgraciadamente, tanto en el Gobierno estatal como en el federal si hay distinciones y no se sanciona con la misma vara.

Primero hablemos de los casos en el Estado de México en el gobierno que encabeza Delfina Gómez Álvarez, el primer secretario en salir de esta administración fue quien fungía como secretario de Seguridad Andrés Andrade a quien captaron en un concierto de Luis Miguel en la ciudad de México presuntamente pasado de copas.

Recientemente fue el ex Director de la Junta de Caminos Ariel Juárez quien junto al Diputado Federal Wblester Santiago fueron captados en el estacionamiento de una plaza comercial en Metepec agrediendo al personal de vigilancia y haciendo destrozos.

De este último nos comentan que fue Daniel Sibaja quien le mostró el video a la Gobernadora, era lógico porque la relación entre Sibaja y Juárez no era la mejor.

Pero porque a Daniel Sibaja no se le castigó de la misma manera que a Andrés Andrade o a Ariel Juárez, también fue captado en presuntos estados de ebriedad, dicen en mi pueblo "o todos coludos o todos rabones". Será verdad que el secretario de Economía Marcelo Ebrard es quien protege al altivo Sibaja y por eso se siente intocable o será que porque es "Mexiquense de Corazón".

Ahora vamos con el gobierno federal en dónde las cosas caminan igual o peor que en el Estado de México, se habla de muchos personajes involucrados en el huachicol fiscal y la realidad es que detienen a personas que son subordinados de los verdaderos jefes de diversas organizaciones delincuenciales.

Claudia perdió la oportunidad de haberse consolidado como una real Jefa de Estado, en el momento que se desató el llamado Huachicol Fiscal, si hubiera actuado con todo el peso de la ley si nombre y su imagen hubiera recorrido el mundo.

Pero con la tibieza que manejó el asunto solo hizo pensar que presumiblemente protege a los delincuentes.

DE SALIDA: El recién designado Director General de Proyectos, Concursos y Contratos,

Fidel González de la Rosa, dependiente de la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura, establece un nuevo "estilo" de trabajo hacia el interior de la dependencia a su cargo.

De los pocos contratistas que han tenido la suerte de ser atendidos por dicho servidor público, comentan que dentro de su oficina (literalmente) además de su escritorio,

A todos mis amigos lectores y a todos aquellos medios que me dan la oportunidad de publicar esta Columna, les comento que tomaré unos días de vacaciones y la columna regresará hasta el día 5 de enero de 2026.

A todos les deseo mucha salud, mucho trabajo y mayores éxitos.

Alguien lo tenía que decir!!